
 

 

                              觀塘區議會文件第 1 1 / 2 0 1 8 號  

                            (第 1 4 次會議 :  1 . 3 . 2 0 1 8 )  

 

觀塘區議會屬下各委員會及專責小組主席報告  

 

  下列報告簡載觀塘區議會屬下各委員會及專責小組於上次區議會會議

後舉行會議的主要議項：  

 

委員會  

 

會議日期  附件  

文化、康樂及體育事務委員會  1 6 . 1 . 2 0 1 8  附件一  

 

地區設施管理委員會  

 

1 8 . 1 . 2 0 1 8  附件二  

環境及衞生委員會  3 0 . 1 . 2 0 1 8  附件三  

 

房屋事務委員會  2 3 . 1 . 2 0 1 8  附件四  

 

社會服務委員會  

 

2 5 . 1 . 2 0 1 8  附件五  

交通及運輸委員會  1 . 2 . 2 0 1 8  附件六  

 

財務及行政委員會  8 . 2 . 2 0 1 8  附件七  

 

觀塘區發展及重建專責小組  8 . 2 . 2 0 1 8  附件八  

 

 

2 .   如有需要，各委員會及專責小組的主席可於會上就有關報告作出補充

及回答議員的詢問。  

 

 

 

觀塘區議會秘書處  

2 0 1 8 年 2 月      
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附件一                 

(第 1 4 次會議 : 1 . 3 . 2 0 1 8 )  

 

 

文化、康樂及體育事務委員會  

主席就 2 0 1 8 年 1 月 1 6 日  

第 1 4 次會議主要議項所作的報告  

 

 

康樂及文化事務署 2 0 1 8 / 1 9 年度在觀塘區提供地區免費文娛節目的建議                    

 

 委員原則性通過文件。  

 

 

康樂及文化事務署於 2 0 1 8 年 4 月至 2 0 1 9 年 3 月在觀塘區舉辦的康樂體

育活動計劃  

 

2 .  委員原則性通過文件。  

 

 

康樂及文化事務署 2 0 1 8 年 4 月至 2 0 1 9 年 3 月觀塘區公共圖書館推廣活

動計劃  

 

3 .  委員原則性通過文件。  

 

 

康樂及文化事務署就地區免費文娛節目和地區文化藝術活動、康樂體育

活動、公共圖書館舉辦的推廣活動及公共圖書館使用概況所作的匯報   

 

4 .  委員備悉有關文件。  

 

 

地方團體申請撥款的建議  

 

5 .  委員通過文件。  

 

 

2 0 1 7 / 1 8 年度元宵慶祝活動撥款申請  

 

6 .  委員通過文件。  



 

 

 

 

文化、康樂及體育事務委員會財政報告  

 

7 .  委員通過文件。  

 

其他事項  

 

8 .  觀塘區戊戌年新春酒會將於 2 0 1 8 年 3 月 1 日 (星期四 )中午假座觀塘

創紀之城 6 期聘珍樓舉行。  

 

9 .  渣打香港馬拉松 2 0 1 8  「十八區挑戰賽」將於 1 月 2 1 日 (星期日 )舉

行，秘書處已代各委員領取選手包。  

 

 

                     文化、康樂及體育事務委員會主席簡銘東     
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附件二                 

(第 1 4 次會議 : 1 . 3 . 2 0 1 8 )  

 

        

地區設施管理委員會主席  

就 2 0 1 8 年 1 月 1 8 日  

第 1 4 次會議主要議項所作的報告  

 

 

康樂及文化事務署於 2 0 1 7 年 1 0 月至 11 月份在觀塘區內設施管理的匯報  

 

委員會通過起動九龍東辦事處建議：在駿業熟食街市天台休憩花園

加入社區園圃設施，並同時保留部分地方作休憩用途。  

 

2 .  委員會通過康文署建議： 2 0 1 8 / 1 9 年度緊急或小額改善工程的撥備

及晒草灣遊樂場天然草地球場射燈改善工程。  

 

觀塘區社區中心／會堂視察活動報告  

 

3 . 委員會通過會堂禮堂空調系統優化工程的先後次序。  

 

觀塘地區小型工程 2 0 1 7 / 2 0 1 8新建議項目  

 

4 . 委員會通過 3 項由康文署主導及 5 項由民政事務總署主導的地區小

型工程新建議項目。  

 

地區設施管理委員會 2 0 1 7 / 1 8年度財政報告  

 

5 .   委員會通過有關文件。  

 

其他事項  

 

6 .  委員會同意水務署有責任在近觀塘上配水庫花園屬其管轄範圍內的

行 人 徑 加 設 照 明 設 施 ， 以 保 障 使 用 者 的 安 全 。 主 席 建 議 再 次 去 信 水 務

署 ，要求該署重新 考慮 進行上述工程，否則希望該署可派員出席委員會



 

 

於 2 0 1 8 年 3 月 1 5 日舉行的下次會議，向委員解釋當中困難及提供其他可

行的改善方案。  

 

 

 

地區設施管理委員會主席譚肇卓  
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附件三                 

(第 1 4 次會議 : 1 . 3 . 2 0 1 8 )  

 

 

環境及衞生委員會  

主席就 2 0 1 8 年 1 月 3 0 日  

第 1 4 次會議主要議項所作的報告  

 

         

地下污水渠及雨水渠狀況勘測及修復工程－第一階段  

 

渠務署及顧問公司代表介紹文件，並回應委員的有關意見。主席表

示 ，發言的委員支持上述計劃，希望相關部門協調工程，以減低對附近

居 民的影響，包括交通影響以及夜間嘈音問題。主席亦鼓勵部門及承辦

商在施工前與附近居民及相關委員溝通。  

 

鯉魚門風災後的跟進工作  

 

2 .  委員對相關部門的努力表示讚賞。主席鼓勵部門繼續聆聽居民的訴

求，作出跟進並適時向委員會匯報進度。  

 

 

環境及衞生委員會主席張琪騰  
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附件四                 

(第 1 4 次會議 : 1 . 3 . 2 0 1 8 )  

 

 

房屋事務委員會  

主席就 2 0 1 8 年 1 月 2 3 日  

第 1 4 次會議主要議項所作的報告  

 

 

房屋署公共房屋工程進展報告  

 

委員就彩福邨停車位不足的問題，建議房屋署 (下稱「署方」 )應積

極 回應，並考慮增加車位總數以解決新增人口的需求。另外，亦有委員

建議署方考慮將附近空地改作停車場用途。  

 

香港房屋協會「租金援助計劃」及「富戶政策」  

 

2 .    委員指出香港房屋協會即將於 2 0 1 8年 4月上調租金，但「租金援助計

劃」則於 9月才推行，擔心部份有經濟困難的住戶在這期間難以負擔上調

的 租金。有委員建議 兩者應同步實施並盡早向住戶公佈細節，或考慮為

「租金援助計劃」設立追溯期。  

 

其他事項  

 

3 .    委員指出署方在城規會批出宏照道用地前已預先在上址進行工程，

並 向署方查詢為何會作出此安排及其工程的詳細情況。委員亦建議署方

就宏照道用地的建屋計劃提供相關資料。。  

 

 

房屋事務委員會主席柯創盛  
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附件五                 

(第 1 4 次會議 : 1 . 3 . 2 0 1 8 )  

 

 

社會服務委員會  

主席就 2 0 1 8 年 1 月 2 5 日  

第 1 4 次會議主要議項所作報告  

 

                         

簡 介 金 融 糾 紛 調 解 中 心 的 優 化 服 務 措 施  

 

委員備悉有關服務。  

 

社會服務委員會 2 0 1 7 / 1 8年度財政報告  

 

2 .  委員通過有關文件。  

 

其他事項  

 

3 .  有委員對於有安泰邨將入伙家長表示未能以房屋署發出的配房通知

書申請報讀 4 6 區校網小學表示關注。  

 

4 .  教育局表示會盡快作深入了解才於會後補充。  

 

 

社會服務委員會主席鄧咏駿  
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附件六                 

(第 1 4 次會議 : 1 . 3 . 2 0 1 8 )  

 

 

交通及運輸委員會  

主席就 2 0 1 8 年 2 月 1 日  

第 1 4 次會議主要議項所作的報告  

                           

 

擬建聯安街升降機及行人通道初步設計諮詢  

 

 路政署及顧問公司代表介紹文件，並回應委員的有關意見。主席表

示 ，發言的委員支持上述擬建工程 ，並鼓勵部門繼續與當區委員及居民

保持溝通。  

 

2 0 1 8 - 2 0 1 9年度觀塘區巴士路線計劃  

 

2 .  運輸署代表介紹文件，並與巴士公司代表回應委員的有關意見。主

席 表示， 眾多委員就上述計劃表達了意見，希望署方及巴士公司積極考

慮。委員備悉文件。  

 

為長者及殘疾人士延長行人閃動綠燈時間的智能裝置實地測試  

 

3 .  運輸署代表介紹文件，並回應委員的有關意見。委員備悉文件。  

 

「 人人暢道通行」下一階段計劃為觀塘區內兩條現有行人通道加建升降

機設施  

 

4 .  路政署及顧問公司代表介紹文件，並回應委員的有關意見。主席表

示，發言的委員支持上述擬建工程，希望有關工程盡快開展。  

 

促請政府正視「共享單車」管理問題  

 

5 .  委員就上述議題表示關注。運輸署代表回應了委員的有關意見。主

席表示，希望各有關部門通力合作，解決相關問題。  

 

交通及運輸委員會主席蘇麗珍
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附件七                  

(第 1 4 次會議 : 1 . 3 . 2 0 1 8 )  

 

 

財務及行政委員會  

主席就 2 0 1 8 年 2 月 8 日  

第 1 4 次會議主要議項所作的報告  

 

續議事項  

 

 跟進上次會議有關區議會利益申報的討論，由於民政事務總署就有

關 事 宜 未 有 進 一 步 資 料 提 供 ， 主 席 建 議 有 關 事 宜 稍 後 再 由 本 會 討 論 跟

進。委員一致同意。  

 

2 0 1 7 / 1 8 年度觀塘區議會財政報告  

 

2 .  經討論文件第 2 / 2 0 1 8 號後，主席請各委員備悉 2 0 1 7 / 1 8 年度觀塘區

議會的財政狀況。  

 

其他事項  

 

( A )   2 0 1 8 年區議會撥款檢討審核準則  

 

3 .  本會於 2 0 1 8 年 1 月 2 6 日發出傳閱文件邀請委員通過 2 0 1 8 年主要地

方團體及一般地方團體的資源運用建議。有關文件已於 2 0 1 8 年 1 月 3 1 日

通過。  

 

( B )  區議員外訪事宜  

 

4 .  主席邀請委員就下次區議會外訪活動提出意見。經討論後，大會決

定外訪活動的擬定日期為十一月初。主席請秘書處作前期準備工作。  

 

 

 

財務及行政委員會主席陳華裕
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附件八                 

(第 1 4 次會議 : 1 . 3 . 2 0 1 8 )  

 

 

觀塘區發展及重建專責小組  

主席就 2 0 1 8 年 2 月 8 日  

第 1 2 次會議主要議項所作的報告  

 

 

觀塘市中心項目進度報告  

 

     就觀塘市中心的重建設計，委員關注地面休憩空間的用途及向市建

局查詢其容納人數，期望可提供場地作表演或舉辦市集。  

 

2 .    就物華街與協和街交界的道路工程改道安排，有委員反映現時物華

街 右轉協和街只有一條行車線，而道路旁有車輛停泊會造成交通擠塞。

委員建議可設劃雙黃線，有助維持路面暢順。  

 

其他事項  

 

3 .    「研究及印製報告籌備工作會議」召集人匯報，本年度的研究計劃初

稿已完成，待校閱後或會召開會議與委員一同審閱及作跟進。  

 

 

 

 

觀塘區發展及重建專責小組主席黎樹濠  


